



蒲生東小学校「学校だより」

令和2年11月2日発行
文責 山田 淳

東っ子

NO.8



実りの秋 読書・芸術・スポーツ

さわやかな秋風を感じて、校庭では多くの子どもたちが外で元気に遊んでいます。

先日、ひまわり・なかよし、1年生は、育てたさつまいもを収穫しました。土から出てきた大きなおいもに感激しながら、笑顔で実りの秋を感じていました。



業間マラソンが始まり、試走も行われ、11月11日のマラソン大会に向けての取組が始まっています。子どもたちは、本番で自分なりの目標を立てて、がんばっています。

また、各展覧会への出品に向けて、図工や書写の作品づくりに励んでいます。自分の思いを持ちながらいねいに作品づくりに取り組んでいる子どもたちです。

読書の取組も進めており、1万ページ・2万ページ達成者も現れています。朝10分間の読書タイムには、静かに本に向き合っている様子が見られます。

「実りの秋」に、目標を持って努力することの大切さを意識させ、努力したことで成功したり達成できたりした喜びや充実感を味わえるよう、今後も指導を重ねてまいりたいと思います。

ご家庭でも、子どもたちの努力が、家族みんなの喜びになるような、最大の賞賛と励ましをくださいますようお願いします。

脱穀 5年生

稲刈りの後、フェンスに干してあった藁束を、ボランティアの皆さんに指導していただき、足踏み式脱穀機を使って脱穀しました。その後、唐箕を使って、もみ殻に交じってある藁などを取り除いて、粃だけを選別しました。収穫した粃は、乾燥機で乾燥させ、出荷しました。お米が食べられるまでには、様々な作業が必要であることを知り、食べ物大切さを体感できました。



足踏み式脱穀機

蒲生東小学校には、足踏み脱穀機3台、唐箕、乾燥機など多くの昔懐かしい機械や道具が地域の皆さんの協力により、集められ、体験活動で活躍しています。



唐箕(とうみ)

10月も校外でのいろいろな学習が行われました。

2学期からは、可能な限りの感染対策を実施して、学校行事や体験的な学習を進めています。

やまのこ 4年 6日(火)

高取山ふれあい公園で、森林ワーク、間伐、丸太切り、アスレック、保水力実験等を行い、森林のすばらしさと大切さを体感しました。



あかね古墳見学 6年 12日(月)

あかね古墳公園まで自転車で行きました。古代人に扮したボランティアの方にいろいろ教えていただきました。



いちののさんぽ 1年 22日(木)

桜川東の棚原神社まで散歩をしました。神社をたんけんしたり、変わった植物を見つけたりしました。



校外学習 3・4年 15日(木)

オーバルにて、カヌー体験を楽しみました。琵琶湖博物館では、班別に館内を回り、琵琶湖について学習をしました。



校外学習 6年 23日(金)

今年は泊を伴う校外学習が中止になったので、日帰りでの旅行でした。雨の中でしたが、奈良の貴重な遺産に感動しました。



たてわり遠足 30日(金)

さくら広場、桜川西第二公園、桜川東の公園に8つのたてわり班が分かれて行きました。6年の班長が遊びを考え、教えていました。今年初めてのたてわり活動です。とても楽しんでいました。



11月の行事

変更することもあります。

- 3日(火) 文化の日
- 4日(水) マラソン試走
- 6日(金) 校外学習 5年
図書館見学 2年
フレンドマート出前授業 3年
シニア体験 4年
- 9日(月) クラブ活動 体重測定 4~6年
- 10日(火) 体重測定 1~3年
ボランティア会議
- 11日(水) 校内マラソン大会
- 12日(木) 就学時健康診断
わら細工 5年
- 13日(金) PTA あいさつ運動
アルミ缶回収日
地層見学 6年
- 16日(月) 学校周辺たんけん 2年
- 17日(火) 歯科保健指導
- 18日(水) 地区割り学習参観日 2時間目
東出・西出・石塔1・石塔2・平林・寺・綺田
- 19日(木) 地区割り学習参観日 2時間目
市子川原・桜川西・赤坂・チェリータウン
- 20日(金) 地区割り学習参観日 2時間目
上本郷・本郷・木村・稲垂・川原東・畑田・桜川東
たてわり遊び
- 26日(月) ものづくり教室 5年



『まなびの森』(家庭学習)実施にあたって

11月から家庭学習『まなびの森』を行います。いろいろな問題を通して、家庭での学習をより豊かにすることや考えることのおもしろさ、自分の思いを表現することなどに挑戦していきます。この学習は、家族とたくさん話し、考えながら取り組んでほしいと願っています。難しいときは、家族のみんなで協力して取り組んでください。11月から月に1回程度、年3回実施する予定です。